
客场完胜长春
亚泰，海港队本赛
季第一次单场比赛
打入四球。为队友
送出三次助攻的巴
尔加斯，成为此役

“幕后英雄”。25岁
的阿根廷人尽管尚
未达到最佳状态，
但目前已表现出的
技术能力和融入程
度，已经让人对其
未来充满期待。在
奥 斯 卡 暂 别 球 队
后，巴尔加斯正凭
借自身努力，争做
中场“男主角”。
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独自在上海，对一切好奇
25岁的阿根廷人马蒂亚斯·巴尔

加斯从来都不是个怯场的人。来到中
国前，他在土超联赛效力了一个赛季，
结果一年下来打入五粒进球并贡献13
次助攻，如果不是海港和武磊的“召
唤”，他现在应该身披某支欧洲球队的
战袍。

“我很期待和武磊继续一起踢球，
我们之间有过不错的合作与默契，所
以我没有多犹豫。”巴尔加斯说。当武
磊前往西班牙人更衣室告别时，他并
没有和巴尔加斯多言语，只是简单的
与后者开了个小玩笑。或许从那时
起，两人的下一次相遇就已经进入倒
计时。对海港而言，在经历了如罗马
尼亚球员塔塞纳那样的“插曲”后，能
够收获市值600万欧元的巴尔加斯，
才是真正具有性价比的一笔签约。

来到上海后，巴尔加斯受到了海
港球迷热烈欢迎，结束隔离当天，就有
人在酒店外带着阿根廷、西班牙人、海
港三队球衣等待着，这一幕令巴尔加
斯颇为惊喜。确切地说，这样的欢迎
很容易打动这位只有25岁的年轻人，
毕竟从西班牙来到中国，巴尔加斯都
是孤身独行，时至今日，他都是一个人
生活在上海。原本，他的父亲和朋友
可能会前来与他相聚，不过由于路途
等一些原因，这个计划只能暂时搁置
了。

当然，巴尔加斯也很懂得在训练
和比赛之余为自己找点事做。“到了上
海之后，武磊经常带我去游览城市，此
前还去了陆家嘴，有许多高层建筑，非
常壮观。我很喜欢这座城市。”巴尔加
斯说。中秋节，巴尔加斯还向球迷们
展示了自己的月饼，事实上在来到中
国前，巴尔加斯就曾了解过一些中国
的文化和语言，根据与他相熟的一些
人士介绍，加盟海港前就已经掌握了
一些简单的中文，内容不仅仅局限于

“你好、再见、谢谢”等常规用词，甚至
最近一段时间，他还自己找了一家理
发店理发。眼见巴尔加斯如此主动融
入，海港方面也比较欣慰。而对巴尔
加斯来说，他在上海的故事才刚刚开
始。

让队友变得更好
9月上旬，解除隔离后的首堂训

练课上，巴尔加斯就让他的海港新队
友们印象深刻。

“技术能力出色，踢球很合理。”中
后卫魏震说。上一个被大家评论为

“合理”的人，正是队长奥斯卡。巴西
人暂别球队后，海港度过了一段“无
核”时期，保利尼奥显然无法独自支撑
球队，而徐新的受伤也让球队在中场
缺少足够的组织能力。今年在对阵成
都蓉城前，海港的单场进球数还从来
没有超过两粒，球队进攻卡壳、战绩不

佳，也令主教练莱科如坐针毡。
客场对阵河南嵩山龙门，巴尔加

斯与武磊一同迎来首秀，后者是回归
球队后的首次亮相，而巴尔加斯则是
真正意义上的海港生涯首秀。出场之
后没多久，他就险些破门，可惜他跟进
后的补射无巧不巧地正中对方门将下
怀。此后几场比赛中，巴尔加斯也曾
获得过不错的进球机会，可惜不是队
友被吹越位在先，就是被对手封堵。
进球，巴尔加斯还需要一些运气。

尽管如此，在助攻和串联方面，巴
尔加斯让人看到了他过硬的实
力。3比0战胜成都蓉城
一役中，他在中场从四
人包围圈中杀出，为
保利尼奥创造突
破空隙，后者随即
助攻恩迪亚耶破
门；完胜长春亚
泰一战，巴尔加
斯上演助攻“帽子
戏法”，帮助吕文
君、保利尼奥和李圣
龙三人各自破门。上
一个能在单场比赛中为
海港送出三次助攻的人，则是
奥斯卡，他曾经做到过三次。

巴尔加斯加盟后，莱科有意识的
安排他和保利尼奥更多地“联系”，其
中保利尼奥的位置略靠前一些，毕竟
他更容易粘球，一旦在中场靠后位置

被断的话，海港可能需要直接面临对
方就地反击。相比之下，巴尔加斯的
脚下更靠谱，无论是传球的时机还是
突破的选择更合理，更重要的是，有他
在场的情况下，可以分担一大部分之
前围绕在保利尼奥身边的防守注意
力，这也是为何，当巴尔加斯出场后，
保利尼奥反而越踢越活跃的原因。

武磊建议“不要急”
过去五场比赛中，海港赢下其中

四场。不过，球队肯定还没有处于最
佳状态，或者说今年到目前为止，海港
真正“全力出击”的情况实在少之又
少。“我们还有一些进攻端的球员尚未
归队，这个间歇期内，等他们复出后，
我们会继续进行一些演练，争取让球
队达到最佳水准。”莱科说。

即便是巴尔加斯自己，也并没有
达到最好状态，他仍然需要更好地与
队友之间建立默契。同时，他需要做
好更多的心理准备，以应对中超赛场
的判罚尺度，以及未来各个对手对其
进行有针对性的布置。

“有时候，我会劝他不要急，慢慢
来。”武磊说。客场战胜河南嵩山龙门
一役中，错失一次“半空门”机会后的
巴尔加斯急切地想要表现自己，结果
有几次突破出现了失误，后来武磊没
忘记和好友交流几句，对于中超赛场，
他显然比巴尔加斯更加熟悉。而更重
要的原因在于，武磊在留洋之后，更加
清楚作为一名外援去到别国征战的不
易。“训练、比赛只是一部分，还有许多
生活中的现实问题，都需要自己去面
对和克服。出去过之后，更能感同身
受一些，所以我会努力帮助他。”

中超赛场，外援的重要性不言而
喻，甚至不少时候，外援的发挥好坏，

直接决定了比赛结果。对外
援来说，这同样是一种压

力，更不用说，这些外
援还需要在比赛场
下了解这里的文
化、融入球队更
衣室。巴尔加斯
是幸运的，他的
身边有武磊可
以帮助自己，同
时海港其他队友

也对他的到来展现
出欢迎和接纳的态

度，主教练莱科能用西
班牙语直接与其交流……在

海港，巴尔加斯不会感到孤独。“这是
一家大俱乐部，应该要拿到冠军头衔，
我会用我的特点尽全力帮助球队，无
论是进球还是助攻，只要能有贡献就
行。”巴尔加斯说。

从长春回来后，海港全队迎来了
两天假期，从周三开始，队员们重新于
世纪公园集中投入训练。按照目前的
计划来看，联赛有望在10月底重启，
对海港来说，尽快让伤病员恢复，同时
继续打磨现有进攻体系，成为莱科在
这个间歇期里的重点。

超过20名球员参加了最近两天
的训练，其中就包括了巴尔加斯、恩迪
亚耶、保利尼奥和卡隆这四名外援。
四人中，保利尼奥的女友在赛季初随
他一同从巴西来到中国。卡隆则同样
继续积极投入到训练当中，此前由于

没能获得连贯出场的机会，向来渴望
比赛并通过表现帮助球队的卡隆，一
度还有过一些小委屈，不过在经由沟
通之后已经没有问题。上轮对阵长春
亚泰一战，主教练莱科在下半场安排
其替补出场。加盟海港后，卡隆的速
度优势展现得颇为明显，而他在场上
的态度也得到了海港球迷的认可，不
过由于位置关系，卡隆需要面临一定
的竞争。

目前，海港队中仍有一些伤病，其
中就包括了徐新、张华晨和武磊，后者
经过休养后已经可以逐步进入恢复阶

段。而之前同样在伤病名单上的杨世
元已经恢复了合练。

海港队在过去五场比赛中赢下了
其中四场，显示出不错的状态。但是，
在面对实力稍强的北京国安时，海港
又表现出本赛季长时间出现过的运转
不畅等问题，这需要教练组在间歇期
内予以总结。

等到月底联赛重启后，海港可能
会迎来不少一周双赛的密集赛程。此
外，11月份还有足协杯的赛事穿插其
中，届时海港在伤病控防和体能方面
将面临考验。

重新集结 莱科打磨进攻体系

助攻戴帽 海港“新核”
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